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天井が梅の花をモチーフにしていると言われ、見

たら梅の花に見えました。カメラの操作もすごく

て、議員になってみたいと思いました。 

質問にはいつでも何でも答えてくれるのがすごい

と思いました。自分だったら何て言おうか悩みま

す。すごいなと思いました。 

質問に議員さんが答えるときに、順番に答えてい

ました。委員会で代表委員会などがありますが、

それ以上にしっかりとした席とマイクがあったの

でおどろきました。とてもよい経験をさせていた

だき、ありがとうございました。会議のとき話す

時間に制限があるのが分かりました。 

議員さん方の仕事は社会で少し触れましたが、詳

しくは勉強していなかったので、この議場見学会

を通して詳しく知ることができました。小田原を

より良くするために働いてくださり、いつかこん

な感じで世の中をより良くしたいなと思いまし

た。本当にありがとうございました。 

議場見学をしてみて、市役所のことや議場のこと

をたくさん学べました。議場は、小田原市の花の

梅をモチーフにしていることや、普段入ることの

できない議長室も入ることができて楽しく学ぶこ

とができました。 

議員さん達に質問をすると、全部１分で簡潔に質

問の答えがよく分かるように説明してくれたの

が、すごいと思いました。本議会の時は 40 分も話

すことができるのがすごいと思いました。 

議場で、色々なことが分かりました。この議場

は、円形でとても大きいことが印象的でした。議

場に興味がわいたので、YouTube で会議の様子を

見てみたいです。 

議場がとても大きくておどろきました。まだ、ワ

クワクドキドキしていますが、議員さんでも普段

入れない所にも入ることができて「すごい」の一

言でした。今日はすごく楽しかったです。ありが

とうございました。 

議場の後ろに傍ちょう席があることを知らなかっ

たです。細かいところまで知ることができまし

た。議席の名札の所が光って凄いと思いました。 

議場や議長室に行くことができて、とても楽しか

ったし、うれしかったです。 

一般の人も議会を見ることができることが分かり

ました。色で通路を分けて分かりやすくしていた

ことが分かりました。椅子が回ることにおどろき

ました。 

自分が想像していたよりも傍聴席から議場が良く

見えました。話がよく聞こえたので、何て言って

いるか分かりやすかったです。 

私は、市役所に何回か来たことがあるのですが、

議長室や議員ロビーなどがあることは知りません

でした。今回見学させてもらい、どんな部屋なの

か知ることができました。市役所にはまだまだ

色々なことがあると分かりました。ありがとうご

ざいました。 

議場見学会で、市議会の事、議場について詳しく

知ることができました。また、小学生でも陳情し

ていると聞いて、びっくりしました。 

これからもよりよい小田原になるようによろしく

お願いします。 

議会の話をたくさん聞けてよかったです。たくさ

んメモできたので、うれしいです。これからも小

田原を守ってほしいです。最後の質問にも丁寧に

応答してくださってうれしかったです。ありがと

うございました。 

議場の天井が梅をモチーフにしていることを知

り、こだわり（小田原への思い）がすごいと思い

ました。 
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色々なことを教えてくれて、ありがとうございま

した。今日、色々なことが分かりました。どのよ

うに話をしているのか、どこで何をしているのか

などです。特別な場所に入ったり、議長席にも座

れて、今日はありがとうございました。 

カメラがあったり、天井の形が丸い形だったり、

議席の番号が光ったりしていて、議場には色々な

工夫があることが分かりました。天井の電気はな

ぜ四角ではなく、一つずつ丸なのかなと疑問に思

いました。 

議場は、大事な話をするから、きれいでもある

し、静かだと思っていましたが、思った以上に無

音で、迫力がすごかったです。20 分とは思えない

くらいの満足感です。 

色々と自分達が聞きたい質問なども聞けて分かり

ました。今まで、あまり議会などは分からなかっ

たけれど、色々な話を聞いて分かりました。 

議場は想像よりも広かったです。ふつう見られな

い所にもデザインがあることにおどろきました。

傍ちょう席は誰でも入れることを知りました。 

色々と見学してみて、疑問に思ったことを他の人

が質問してくれて分かりました。これからも、こ

の学習を生かしていきたいです。 

議長室は議員でもあまり入れないことが分かりま

した。今までの議長は男ばかりでした。 

議場が広かったので、トイレもたくさんあると思

っていましたが、意外と少なかったです。 

初めての議場見学でしたが、議長室や傍ちょう席

など色々な所を見ることができてよかったです。

議席にも座ることもできて、議員の気持ちになれ

ました。良かったです。ありがとうございまし

た。 

議長の部屋に入ると、とても色々なものが飾って

あり、特にきつねの様な置物にとても興味をもち

ました。それと、まだ一人も女の人の議長がなぜ

いないのかと思ったけれども、誰が最初の女の人

の議長になるのかも気になりました。 

市議会では、話し合いがスムーズになるように席

が工夫されていました。一つの内容の話し合いを

終わるまで続けることは、皆の暮らしが良くなる

ように思ってくれるからで、うれしかったです。 

議会では、話す時間が決まっているということが

分かりました。議員さんは発言する時間があっ

て、その時間までに発言が終わらなかったら、ブ

ザーが鳴って発言できなくなると知りました。 

皆がもっと安心に暮らしていくには、もっと会議

の回数を増やしたほうがいいのではないかと思い

ました。また、会議で発言時間の制限があると知

りましたが、大事な話なので時間制限はいらない

と思いました。 

議場は、とても広く迷路みたいでした。天井の模

様の意味や、災害が起きる時のため、小田原の議

員さん達が話し合って市民の事を考えているのだ

と思いました。 

ニュースなどで見た事があるのですが、議場や議

員ロビーなどを見学させてもらい、議場が広く

て、迷路みたいだなと思いました。夜中まで会議

をしていたこともあると聞いておどろきました。 

僕は皆の前で提案しました。とても緊張しました

が、伝える事ができたので、作られるといいなと

思います。議長席がふかふかでした。 

身近では、見られないことを見たり、知ったりで

きて、うれしかったです。議場の天井が梅の形に

なっていることを知りました。色々な役割がある

というのも知りました。 

僕はこの校外学習で、議場が形などにもこだわっ

ていることが分かりました。楽しかったです。 
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議会の色々な所に行けたから、どこに何があるか

分かったし、楽しかったです。議員さんの席に座

れて、どんな目線なのか分かり良かったです。議

員さんのスケジュールや会議の時間が決まってな

いことにおどろきました。今日は楽しかったで

す。ありがとうございました。 

議会は議題が終わるまでやること、災害が起きた

ら災害対策本部をつくる（市役所の働き）こと、

内容によって答える部長が違うことなどを知りま

した。議場には梅のマークがあったり、光に照ら

されていておしゃれでした。 

話す時間の制限があったり、議場には発言する時

のマイクがある席と逆にマイクがない席もあるの

だなと思いました。 

制限時間内に答えないとブザーが鳴るということ

を初めて知り、おどろきました。議場の天井が梅

の花みたいになっていて、おどろきました。 

議会の天井にある梅の花が小田原をイメージして

いて、さらにきれいだったので良いと思いまし

た。議場には思っていた以上に席があったため、

おどろきました。災害についてしっかり対策をし

ていることが分かりました。 

議員さんは、普段からとても大変なお仕事をなさ

っていることを知りました。議場には本当に様々

な仕組みがあって、とてもすごいと思いました。

議場見学会に来て、とても楽しかったです。 

教科書で見たとおり、議場にはたくさんの椅子と

机がありました。モニターの動きがテレビに似て

いておもしろかったです。めずらしい丸い形の議

場でした。色々な部屋に行けて楽しかったです。

マイクや番号が光ってびっくりしました。 

議場見学会に来て、小田原市のために頑張って働

いてくださる議員さんがいてくれることで、私達

の生活ができているのだと、ありがたみを感じま

した。この議場なら議員さんも快適に発言したり

できるだろうと思いました。 

市の議場に来たとき、議場のデザインが国会とは

違うと思いました。全体が丸い形で、天井は梅の

花をモチーフにしていることにおどろきました。

議会が行われるときに議場に来てみたいです。 

議長室など、普段見学できない場所を見学できた

ので、とても勉強になりました。深夜まで話し合

いが行われたことがあることにおどろきました。 

議長さんなどは市議会で色々な事を話し合ってい

て、やはり選ばれた人たちだと思いました。 

市長や色々な部長の席がたくさんあることに、び

っくりしました。新聞記者席という席があること

を初めて知りました。 

私は、この学習をして初めて知ったことがたくさ

んありました。例えば、三権分立などを初めて知

りました。私は、小田原市議会が色々と工夫して

いることを知りました。 

見学してみて、傍ちょう席などはバリアフリーで

様々な人が使いやすくなっていて、すごいと感じ

ました。議場にたくさんの椅子があり、これだけ

の人が小田原市のために話し合ってくれているの

だと実感しました。 

毎回このような場で議員さんなどが発言している

所で質問をさせていただき、すごく何かを感じま

した。また、議員さんのスケジュールは大変で、

すごいと感じました。また私たちの提案で、建物

を建てて、その上にヘリポートをつくると良いの

ではないかと思いました。 

議長室に行った時などに、知らない事も知ること

ができました。議場の話し合いには参加できなか

ったけれど、議員さんがここで話し合える勇気が

あるのは本当にすごいと思いました。楽しかった

です。 
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今回の議場見学で、大きな議場でたくさんの話し

合いをしていることが分かりました。また、長い

時間話し合い、小田原市をよりよくしようとして

くれていることが分かりました。とても良い見学

ができました。 

テレビでしか見た事がない話し合いを見ることが

できました。友達が意見を発表するところでは、

意見を言える勇気があっていいなと思いました。 

将来、またここに立てるといいと思いました。 

議長や議員さん達が、私達の事を考えながら、長

い時間を使って話し合ってくれていることが、す

ごいと思いました。 

様々なことを知ることができて、とてもよかった

です。とても貴重な体験ができてよかったです。

ありがとうございました。 

みんなのために長い時間話し合ってくれているこ

とが、ありがたいと思いました。これからもみん

なのためにがんばってください。 

議場は、使いやすさをたくさん考えたり、小田原

市のマークをつけたりしていて、よく考えられて

いると思いました。 

私はワクワクしてここまで来て、議場に来たとき

には立派だと思いました。見学をして、色々と貴

重な場所にも入れて良かったです。また、来てみ

たいです。 

議場は想像していたよりも大きくて、どこを見て

も「すごい」の言葉しか出なかったです。議場の

天井がとても工夫されていて素敵でした。どこを

見てもとてもきれいでした。 

このような所に来るとは思っていなかったので、

このようなめずらしい体験ができてよかったで

す。議員さんがどうしたいのか、どう思っている

のかを知ることができて、よかったです。 

めったに入れない所などすごいところがたくさん

ありました。今まで知らなかったこともたくさん

ありました。議場が広くて、びっくりしました。

いろいろな資料をもらえてうれしかったです。 

色々な所から議会を見渡したら、見え方が違いま

した。私は５年生の頃にインリーダー研修で来た

ことがありますが、インリーダー研修では行かれ

なかった場所にも入ることができて楽しかったで

す。今日はありがとうございました。 

今回の議場見学会で、議員さん達のすごさが分か

りました。特に、議場では「こんな場所で話し合

いをしている。」とおどろきました。議員さん達の

仕事は大変そうですが、難しい議題を解決してい

るのがすごいと思いました。 

子どもが分からないことなどを教えてくれてうれ

しかったです。小田原を安全にするため、できる

事を話したり言ったりしているのがすごいと思い

ました。 

天井の形が梅の形になっていて、おもしろかった

です。議員は、とても人柄のよい人たちでよかっ

たです。今日はありがとうございました。 

議場は思ったよりも広く、工夫されていて、おど

ろきました。たまに、テレビで見るような感覚で

とても楽しかったです。議長室など、普段行く事

ができなかったりする場所などにも入れてよかっ

たです。今回は私達のためにたくさんの用意をし

ていただいて、ありがとうございました。 

今日は、議場などを見学して、社会の勉強がとて

も深まりました。少しの人しか行くことの出来な

い場所にも行けて楽しかったし、ワクワクしまし

た。これからは議会のことをもっと調べたり、大

きくなったら小田原市をもっといい町にできるよ

うな案を出してみたいです。 
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毎日議員さんが議場で会議をしていることを知り

ました。この議場の中で発表するのは、相当きん

張すると思いますが、皆小田原をよくしていこう

と考えているので、この場の雰囲気が生まれるの

であろうと思います。誰だって、ふざけた所で真

面目にやるのは無理だからです。だから議員さん

にはこれからも頑張ってほしいです。明るく、豊

かな小田原をつくるために。 

小田原市のために色々と考えていただいて、あり

がとうございました。今回は色々な場所を見学さ

せてもらいました。中でも議長の部屋がすごかっ

たです。今日の議場見学会、ありがとうございま

した。 

議場見学会で、議長室など色々な所を見て分かり

ました。そして、意見や応答など、色々なことを

聞けて、小田原のことや議会の仕組みなどがよく

分かりました。 

議場がとても広くて、なかなか入れない場所にま

で入れてもらい、本当にありがとうございます。

私たちが出した要望に、すごくまじめに考えてく

ださったり、質問をさせてくださったり、本当に

ありがとうございました。 

小田原市議会が YouTube をやっていることに、と

てもおどろきました。それと、女の人の議長が今

までいなかったことにびっくりしました。今日は

本当にありがとうございました。 

色々なデザインが凄かったですし、応接室などに

あった「像」もとても素晴らしかったです。色々

な部屋があり、それぞれに工夫がされていると思

いました。 

応接室や議員ロビーなどの椅子がふかふかでし

た。議員の椅子に座ってみたら、テレビの登場人

物のような感覚になりました。 

議員の人達は、とても優しく接してくれたので、

うれしかったです。初めて入れる場所ばかりで泣

くほどうれしかったです。 

議場はとても広く、話し合いを進めやすくするた

めに色々な工夫がされていてすごいと思いまし

た。 

議場がとても広くて設備が整っていて楽しかった

です。傍ちょう席に今度また行ってみたいです。 

議員には、それぞれ役割があることを知ることが

できました。 

見学のとき案内してくれた議員の説明が分かりや

すかったです。 

カメラがたくさんあり、色々な所を映すことがで

きてすごいと思いました。 

議員が座る所にも座れたし、どのように話を進め

ているのかも分かりました。 

議場はテレビなどで見るより広かったし、色々な

仕組みがあってすごかった。 

僕はこの学習が楽しかったです。市議会の

YouTube を見ようと思いました。 

市民の要望や意見が本当にこれでよいのかを考え

て、議会で話し合い実現することを知りました。 

色々な部屋の見学のときと議場のときの話を聞い

て、楽しかったです。また議場見学会に来てみた

いです。 
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すごい物がいっぱいあって、すばらしかったで

す。議員さんがすごくかっこよかったです。 

議場に入ったことがなかったので、初めて入って

楽しかったです。 

初めて来て、議場がとてもすごかったです。 議場に初めて入り、おもしろかった 

色々な話を聞けて良い体験ができました。 議場が大きくてびっくりしました。 

はじめて議員の席に座りました。  

 


